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PRESIDENZA DEL VICEPRESIDENTE
ANTONIO MONTAGNINO

La seduta comincia alle 14.20.

Sulla pubblicità dei lavri.

PRESIDENTE. Avverto che, se non vi
sono obiezioni, la pubblicità dei lavori
della seduta odierna sarà assicurata anche
attraverso impianti audiovisivi a circuito
chiuso.

(Cosı̀ rimane stabilito).

Seguito dell’esame
del documento conclusivo.

PRESIDENTE. L’ordine del giorno reca,
nell’ambito dell’indagine conoscitiva sul-
l’infanzia in stato di abbandono o semiab-
bandono e sulle forme per la sua tutela ed
accoglienza, il seguito dell’esame del do-
cumento conclusivo.

Ricordo che l’esame dello schema di
documento conclusivo è iniziato nella se-
duta dell’8 novembre scorso.

Avverto che il termine per la presen-
tazione di osservazioni al documento
conclusivo scade lunedı̀ 14 novembre alle
ore 14; questo per consentire che il
documento possa essere approvato in
tempo utile per essere presentato, il pros-
simo 20 novembre, nel corso della cele-
brazione della Giornata nazionale per i
diritti dell’infanzia.

MARIDA BOLOGNESI. Nel corso di
un’audizione tenutasi in precedenza mi
ero permessa di formulare, anche per
avanzare qualche idea innovativa e alla
stregua di quanto successo nella prece-

dente indagine conoscitiva, l’ipotesi se-
condo la quale il tema della riforma del
Comitato per i minori stranieri deve essere
presente nelle conclusioni (invierò entro
lunedı̀ le relative osservazioni allo schema
di documento). Il tema della riforma del
Comitato – senza nulla togliere al lavoro
svolto da tale organismo in questi anni –
è suggerito dal fatto che le problematiche
si sono totalmente diversificate ed am-
pliate. Tale riforma si configurerebbe alla
stregua di un’indicazione che si intende
consegnare al futuro Parlamento; ci
stiamo infatti avviando al termine della
legislatura.

Vorrei far presente che per quanto
riguarda i minori non accompagnati ab-
biamo spesso verificato che sono invece
accompagnati, ed anche male accompa-
gnati; abbiamo frequentemente registrato,
come ricordavano i colleghi, casi di bam-
bini inseriti in famiglie di clandestini, che
in ogni caso nascono in Italia e sono
cittadini italiani a tutti gli effetti, salvo che
sotto il profilo dello status.

Credo che queste realtà richiedano una
riforma del Comitato: in tal senso, ritengo
che nel documento conclusivo debba essere
affrontato questo aspetto, magari in ma-
niera non approfondita, ma consegnandolo,
come riflessione, al futuro Parlamento.

Analogamente, per quanto riguarda il
tema dei permessi di soggiorno relativi ai
minori, occorre dire che questi necessitano
di una specificità. In definitiva, va ribadito
nelle conclusioni che in merito ai permessi
di soggiorno, tema che ci ha appassionato
– si è parlato di permessi di soggiorno
temporanei, di accoglienza temporanea dei
bambini di Chernobyl e quant’altro – il
percorso adottivo è un’altra cosa, anche
per non incorrere in critiche verso la
nostra Commissione.
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I soggiorni temporanei non possono
essere utilizzati per aggirare la legge
sull’adozione, perché questa è l’opinione
che a volte circola. Se questo è uno
strappo alla regola, allora o consideriamo
l’accoglienza come un’eccezione fisiolo-
gica, oppure dobbiamo individuare norme
trasparenti che rendano necessario che i
genitori, i bambini e i ragazzi si incon-
trino, ed occorre quindi un periodo per
comprendere se da parte dei genitori e
dei ragazzi sia possibile questo incontro.
Si tratta però di un altro iter, per il
quale occorre un diverso strumento nor-
mativo.

PRESIDENTE. Le sue considerazioni
saranno ovviamente tenute in debita con-
siderazione.

Ricordo nuovamente che ulteriori os-
servazioni potranno pervenire entro lunedı̀
prossimo alle ore 14. Ricordo altresı̀ che la
Commissione tornerà a riunirsi martedı̀ 15
novembre alle ore 14,30 per il seguito
dell’esame del documento conclusivo.

Rinvio quindi il seguito dell’esame ad
altra seduta.

La seduta termina alle 14,25.
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